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午前10時34分

○委員長（遠山 俊一）

・ 欠席委員連絡（板倉委員）

午前10時34分開議

○委員長（遠山 俊一）

・ 開会宣告

・ 議題の確認

１ 調査事件

(1) 北海道・北東北の縄文遺跡群世界遺産登録に向けた地域での取り組みについて

○委員長（遠山 俊一）

・ 議題宣告

・ 本日は、前回の委員会において確認したとおり、調査を進めていく上でポイントとすべき課題等の

抽出と、参考となる他都市の取り組みについての調査を行いたいと思う。

・ 調査を進めていく上でのポイントとすべき課題等についてだが、先月、開催した勉強会において、

委員から、市民への周知・啓発について、書店でのブックカバー配付のように民間事業者の協力が効

果的であること、いろいろな取り組みを行っているが、市民まで浸透していないといった意見があっ

た。これらを踏まえると、さまざまな機会を捉えた周知・啓発、そのための市民や民間事業者との協

働、広報ツールの充実・活用といったことが、課題の１つとして考えられるのではないかと思う。そ

の他、各委員から調査を進めていく上で、ポイントとすべき課題等について発言願う。

○市戸 ゆたか委員

・ 私も世界遺産の取り組みについて詳しいわけではないのだが、いろんな取り組みを見ていると、石

見銀山が世界遺産登録された後、相当交通アクセスのことだとか、後手後手ということで、観光客に

も迷惑をかけているし、そういったいろんな課題があるということをテレビだとかいろんな資料で読

んだことがある。そういった意味で、函館市もそういうことを考えて、この間、本会議で他の議員も

指摘はしているのだが、交通アクセスのことだとか、市民が足を運びたくなるようなイベントが、縄

文文化センターではやっているが、それが市民の話題になっているかといったら、全然なっていない。

いろんなお祭りは話題になるのだが、縄文文化センターの中でのイベントは話題になっていないとい

うのがあるので、ここら辺の市民の気運を高めていくイベントのあり方、宣伝の仕方ということだと

か、大船遺跡や縄文文化センターなど点ではあるのだが、それを面にしていくというようなことを他

の議員も指摘してきたような気がする。そういうことも視野に入れながら今後、取り組んでいかなけ

ればならないのではないかと思う。久しぶりに縄文文化センターのホームページを見たら、中空土偶

のお弁当が中止になっている。そういった意味で、何か盛り下がってきているような気がしてならな

いので、そこも議会として取りまとめて、担当の部局に提言していく方法も一つありなのかなと思っ

ている。すごく頑張って冬のイベントとか縄文文化センターの中ではやっている。こんなのやってい

たんだというのがあるので、もう少し宣伝だとか、いろんな広報の工夫は必要かなという問題意識を

持っている。
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○委員長（遠山 俊一）

・ 広報のあり方についての意見があった。

・ 市民への周知・啓発についてだが、例えば、百舌鳥・古市古墳群は、りそな銀行がＡＴＭの機械の

待ち受け画面に古墳の写真を張り付けておいたり、佐渡金銀山は、ビール会社が缶ビールに佐渡の鉱

山の写真をプリントして、それが１本売れるごとに推進委員会にいくらかのお金を入れるとか、そう

いうシステムを採用して啓発活動をしていると伺った。

・ 最近ちょっと見かけるのだが、市内で、タクシーの後ろのガラスの下のほうに世界遺産に向けたス

テッカーを貼っているタクシーを見かけた。そういうふうに少しずつでも浸透してきているという思

いはしているが、まだまだ足りないというような感想を持っていた。

・ 他に発言あるか。（なし）

・ ただいま、委員からるる発言があったが、この後、正副にて、本日いただいた意見などを整理し、

次回、改めて本件にかかる課題等を確認したいと思うので、ご承知おき願う。

・ 次に、他都市の取り組みについてだが、本件について、正副で資料を調製し、サイドブックスに搭

載しているので、タブレットをごらん願う。

・ 資料説明：「福岡県大牟田市・佐賀県佐賀市」（正副委員長調製資料）

・ 資料について何か発言あるか。（なし）

・ 次に、今後の調査の進め方だが、本日、説明した２都市については、事業実施の成果や今後の課題

など、資料だけではわかりづらい点も多いことから、正副としては、大牟田市及び佐賀市に対し、行

政調査を行い、当市における今後の推進方策等の検討の参考にしてはどうかと考えているが、いかが

か。（異議なし）

・ 日程については、７月４日、水曜日から７月６日、金曜日までの３日間としたいと思うが、よろし

いか。（異議なし）

・ 行政調査時の調査票については、大牟田市及び佐賀市の取り組み等を勘案の上、作成することとし、

内容については、正副に一任願いたいと思うが、いかがか。（異議なし）

・ その他、本件について、各委員から何か発言あるか。（なし）

・ お諮りする。本件については、先ほど確認した進め方のとおり、引き続き調査を行うことを確認し

たので、委員会の閉会中継続調査事件とすることでよろしいか。（異議なし）

・ お諮りする。ただいま決定した閉会中継続調査事件については、先ほどの理由をもって、議長に申

し出たいと思う。これに異議あるか。（異議なし）

・ 議題終結宣告

２ その他

○委員長（遠山 俊一）

・ 議題宣告

・ 各委員から何か発言あるか。（なし）

・ 散会宣告

午前10時53分散会


